

Les caractères distinctifs des attaques hystériques doivent être cherchés dans les causes qui les ont produites, dans les changements de l'état tant du corps que de l'esprit, auxquels le patient est sujet, et dans certaines irrégularités se rapportant particulièrement à la sensibilité physique et aux émotions du patient.

En premier lieu, en égard aux causes qui la produisent, l'hystérie est le résultat soit d'une transmission héréditaire, soit de soins defectueux dans l'enfance ou la jeunesse. Dans la moitié des cas, l'hystérie est héréditaire. Il n'est pas nécessaire que la mère elle-même de la patiente ait été aussi hystérique, mais qu'au moins quelqu'un de ses parents ait été sujet à des désordres nerveux. La maladie est aussi considérée comme héréditaire, dans ces cas où des maladies de nerfs se montrent dans les lignes collatérales, comme par exemple, lorsqu'un frère de l'hystérique est idiot, par ce que tel cas montre dans la famille l'existence d'une tendance aux maladies du système nerveux.

(à continuer.)

—ooo—

LES APPARITIONS DE LA TRÈS-SAINTE VIERGE MARIE

A LA GROTTE DE LOURDES ET LE JAILLISSEMENT DE LA SOURCE MIRACULEUSE.

LIVRE QUATRIÈME.

VI

Bernadette en extase avait oublié la terre devant la Beauté sans tache.

—O ma Dame, lui dit-elle, veuillez avoir la bonté de me dire qui vous êtes et quel est votre nom ?

La royale Apparition sourit et ne répondit point. Mais en ce moment même, l'Eglise universelle, poursuivant les solennelles prières de son Office, s'écriait :

“ Sainte et immaculée, Virginité, quelles louanges pourrai-je te donner ? En vérité, je ne le sais, car tu as porté, enfermé dans ton sein, Celui que les cieux ne peuvent contenir (1). ”

Bernadette n'entendait point ces voix lointaines et ne

(1) *Bréviaire romain*, 25 mars. Fête de l'Annonciation de la bienheureuse Vierge Marie. 2^e nocturne, VI^e leçon.